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Stadt Bitterfeld-Wolfen 
Rathausplatz 1 
06766 Bitterfeld-Wolfen 
 

Sitzungsniederschrift 
 
 
Der Wirtschafts- und Umweltausschuss führte seine 43. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am 
Dienstag, dem 14.06.2011, in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Bitterfeld, BIS Rohrleitungsbau GmbH, 
Hallesche Str. 18, Beratungsraum, von 18:00 Uhr bis 19:55 Uhr, durch. 
 

 
Teilnehmerliste 
 
 
stimmberechtigt: 
 

Vorsitz 
 
Dr. Wolfgang Baronius  

Mitglied 
 
Dr. Siegfried Horn  
Dr. Dr. Egbert Gueinzius  
Matthias Pratsch  
Dieter Riedel  
Reinhard Waag  
Peter Ziehm  

Sachkundige Einwohner 
 
Michael Baldamus  
Dr. Joachim Gülland  
Manfred Naumann  
Dietmar Rönnicke  

Mitarbeiter der Verwaltung 
 
Dirk Weber FBL Stadtentwicklung 

Gäste 
 
König GF BIS Rohrleitungsbau GmbH 
 
 
abwesend: 

Sachkundige Einwohner 
 
Birgit Fritsch  
Günter Paproth  

Ortsbürgermeister/in 
 
Ortschaft Bitterfeld  
Ortschaft Bobbau  
Ortschaft Greppin  
Ortschaft Holzweißig  
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Ortschaft Rödgen  
Ortschaft Thalheim  
Ortschaft Wolfen  
 
 
 
Die Mitglieder waren durch Einladung auf Dienstag, den 14.06.2011, unter Mitteilung der 
Tagesordnung geladen worden. 
Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung waren öffentlich bekanntgegeben worden. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 
 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und 
der Beschlussfähigkeit 
 

  
   

2    Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
 

  
   

3    Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung vom 10.05.2011 
 

  
   

4    Präsentation des Unternehmens BIS Rohrleitungsbau GmbH 
BE: Geschäftsführung 

  
   

5    Mitteilungen, Anfragen, Anregungen, Berichte 
 

  
   

6    Schließung des öffentlichen Teils 
 

  
   

 
 
 
 



 - 4 - 

 
zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung und der Beschlussfähigkeit 
  

 
 

 Der Ausschussvorsitzende, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle 
Anwesenden. 
Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung sowie die Beschlussfähigkeit 
mit 7 stimmberechtigten Ausschussmitgliedern und 4 sachkundigen 
Einwohnern fest. 
Des Weiteren bedankt er sich bei dem Geschäftsführer des Unternehmens, 
Herrn König, für die Möglichkeit des Unternehmensbesuchs und die 
Bereitstellung und Vorbereitung des Beratungsraumes. 
     

 
 
 

zu 2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 
Tagesordnung 
  

 
 

 Die vorliegende Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. 
     

einstimmig beschlossen 

 
Ja 7  Nein 0  
Enthaltung 0   

zu 3  Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung vom 10.05.2011 
  

 
 

 Die Niederschrift aus der Sitzung vom 10.05.2011 wird mehrheitlich 
bestätigt. 
     

mehrheitlich beschlossen 

 
Ja 6  Nein 0  
Enthaltung 1   

zu 4  Präsentation des Unternehmens BIS Rohrleitungsbau GmbH 
BE: Geschäftsführung  

 
 

 Der GF der BIS Rohrleitungsbau GmbH, Herr König bedankt sich bei den 
Mitgliedern des Ausschusses für das Interesse an der wirtschaftlichen 
Entwicklung des Unternehmens. 
 
Die Vorstellung des Unternehmens durch den GF Herrn König erfolgt 
anhand der in Anlage 1 beigebrachten Präsentation. 
Er weißt auf die überaus positive Entwicklung des Unternehmens verbunden 
mit einer stabilen stetig steigenden Anzahl an Mitarbeitern hin. 
 
Nach der Vorstellung eröffnet der Ausschussvorsitzende, Herr Dr. 
Baronius die Diskussion. Er verweist darauf, dass sich die ansässigen 
Unternehmen zu wenig in die Entwicklung der Stadt z.B. des 
Verkehrswesens (Mitsprache bei der Planung des 
Verkehrsflächenvollausbaus verschiedener Straßen) einbringen. In diesem 
Zusammenhang äußert er den Wunsch, die Industrie, Gewerbe und Handel 
mögen Vorschläge für eine weitere positive Entwicklung in der Region aus 
ihrer Sicht unterbreiten. Dafür könnten die Stammtische der OB für Industrie 
und Gewerbe auch genutzt werden. 
Äußerst wichtig für die Entwicklung des Images der Stadt ist ein 
gemeinsames regionales und überregionales Auftreten von Politik und 
Wirtschaft. 
 
Durch das Ausschussmitglied  Herr Dr. Dr. Gueinzius wird die 
Mitarbeiterentwicklung sowie die Zahlung der Gewerbesteuern hinterfragt. 
Herr König berichtet, dass das Unternehmen gegenwärtig ca. 400 
festangestellte Mitarbeiter hat und  insgesamt (inklusive MA von 
Leihfirmen) 750 Arbeitskräfte beschäftigt. Ziel des Unternehmens ist ein 
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Wachstum der MA Zahl um 5% pro Jahr. 
Die Firma investiert in die Ausbildung und Qualifizierung der Arbeitskräfte, 
jedoch muss mitunter fehlende Motivation und mangelnde Arbeitsmoral 
festgestellt werden. 
Die ausgebildeten Lehrlinge werden in der Regel für mindestens 1 Jahr 
übernommen. 
Bezüglich der Gewerbesteuer hat die BIS Rohrleitungsbau GmbH (BIS) 
grundsätzlich eine umsatzsteuerliche Organschaft mit der Muttergesellschaft 
für Zwecke der Gewerbesteuer begründet. Darüber hinaus trifft auf die BIS 
aber auch die so genannte Gewerbesteuerzerlegung zu, welche sowohl den 
Standort Bitterfeld als auch die angeschlossenen Niederlassungen betrifft.  
     

 
zu 5  Mitteilungen, Anfragen, Anregungen, Berichte 

  
 
 

 Der Ausschussvorsitzende gibt als Termin für die nächste Sitzung den 
13.09.2011 bekannt. 
 
Des Weiteren wird der vorliegende Arbeitsplan für das 2. Halbjahr 2011 
beraten. 
Durch die Ausschussmitglieder Herrn Waag und Herrn Dr. Gülland 
werden nachfolgende Änderungs- und Ergänzungswünsche bekanntgegeben 
und in den Arbeitsplan aufgenommen. 

- Aufnahme Diskussion zum KOMBA 
- Chemorama –Entwicklung und Ergänzung zum IFM (eventuell die 

Prof. die dieses Chemorame erarbeiten einladen)  
- Aktueller Stand zur Entwicklung des Campus 
- Diskussion zur Beteiligung an der Landesgartenschau  

Alle anwesenden Ausschussmitglieder sind mit dem ergänzten Arbeitsplan 
einverstanden. 
 
Weiter informiert Herr Dr. Baronius an Hand einer Broschüre über die 
Standortzufriedenheit aus Industrie und Wirtschaft im Mitteldeutschland. 
 
Außerdem verteilt er zur Ansicht ein aktuelles Arbeitspapier zum Haushalt 
der Stadt Bitterfeld-Wolfen.   
 
Bezüglich der Anfrage aus den Reihen des Ausschusses zu Bohrungen im 
OT Bitterfeld, erfolgte nachfolgende Information vom Fachbereich 
Bauwesen der Stadt: 
Im Auftrag der LMBV werden z.Z. im Bereich der Sicherungsbereiche 10 
und 12 Grundwasserüberwachungsmessstellen niedergebracht. Die Arbeiten 
werden voraussichtlich Ende Juni abgeschlossen. 
     

 
 
 

zu 6  Schließung des öffentlichen Teils 
  

 
 

 Der Ausschussvorsitzende, schließt um 19:15 Uhr den öffentlichen Teil der 
Sitzung. 
     

 
 
 

gez. 
Dr. Wolfgang Baronius 
Ausschussvorsitzender 

 
gez. 
Petra Eichhorn 
Protokollantin 
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